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Présents :  
D. Alquier, Vice-Président Recherche et membre élu 
S. Aubert, S. Barrat, P. Besson, E. Biquand, P. Boissé, B. Bouazzaoui, L. Boudesocque,  
B. Brizard, M. Demathieu, V. Fagot-Desperie, S. Ferré, J.P. Fouquet, B. Giraudeau,  
C. Giraudeau, J. Guilhot, A. Hulin, A. Krykun, F. Laumonnier, C. Lecureuil, E. Morille, A. Nué, 
M. Ovide, A. Rémot, C. Richard, S. Servais,  C. Suppo 
 
Invités : I. Guillouet, P. Vourc’h,  
 
Excusés :  
E. Allard-Vannier, M. Amalric, H. Blasco, D. Boisseuil, N. Levy, M. Potier-Cartereau,  
S. Roland, T. Ruspil, F. Spinhirny, C. Van Heijenoort 

 

 
  
 
L’ordre du jour est le suivant :  
 
1. Présentation de la Fédération de recherche en Infectiologie (FéRI)- Denys Brand  
2. Présentation de Loire Val-Health – Dorothée Leroux  
3. Informations générales  
4. Validation du compte-rendu de la CR du 14 janvier 2025  
5. Changement de directions adjointes – pour avis : MSH – ISCHEMIA - US 61 (ex PST 
ASB) - LÉO  
6. Groupe de travail BQEI  
7. Appel à candidatures chercheurs invités : évolution du dispositif  
8. Questions diverses  
 
 

1. Présentation de la Fédération de recherche en Infectiologie (FéRI)- Denys 
Brand –  Pour information 

 
1. Cette structure est présentée par Denys Brand, PU-PH en Sciences biologiques, 
fondamentales et cliniques, rattaché à l’UMR Inserm U 1259 - Morphogénèse et 
Antigénicité du VIH, des Virus des Hépatites et émergentes (MAVIVHe) et directeur de la 
FéRI. 
 
Après un bref historique sur la longue histoire de recherche sur les maladies infectieuses 
en région CVL, Denys Brand expose les missions principales de la fédération : 

• Renforcer et structurer les activités d’animation scientifique entre les unités de 
recherche dans le domaine des maladies infectieuses avec une approche « one 
health » – développer de nouvelles formations, 
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• Augmenter la visibilité du réseau au niveau régional, national et international,  
• Promouvoir les interactions entre les unités de recherche, les plateformes et les 

entreprises privées, voire favoriser l’implantation de nouvelles entreprises en 
région Centre-Val de Loire 

 
Il présente ensuite le regroupement des 16 unités de recherche qui composent la FéRI, 
les plateformes, le fonctionnement de la structure et ses principales actions. 
 
Il est souligné que la Région a arrêté de financer la FéRI depuis 2023 quelques temps, ce 
qui fragilise la structure et les dynamiques créées. Le VP Recherche précise, qu’en ce 
moment, il y a une interrogation au sein de la Région sur la refonte des DP (Domaines 
Prioritaires) et que de ce fait, il existe une possibilité pour la FéRI de voir l’infectiologie 
de nouveau mise en avant et donc soutenue. L’animation des DP a été confiée aux pôles 
de compétitivité et clusters, ici pour le DP2 Polepharma. 
 

2. Présentation de Loire Val-Health – Dorothée Leroux - Pour information   
 
Loire Val-Health, projet structurant de l’université de Tours, financé à hauteur de 11.8 M€ 
sur 8 ans (2024-2031), et qui résulte de l’AAP « Excellence sous toutes ses formes » est 
présenté par Dorothée Leroux, cheffe de projet. 
 
Il s’agit de la création d’une alliance interdisciplinaire régionale dont les objectifs sont de 
« Renforcer les domaines d'excellence de l'établissement en recherche et formation, 
développer la transversalité et l’interdisciplinarité en vue de proposer des parcours 
d'excellence sous la forme d'une graduate school de visibilité internationale ». 
 
Est ensuite exposée la gouvernance du projet, les domaines d’excellence, les forces des 
partenaires et les actions. Sont notamment soulignés pour le renforcement de la 
recherche et de l’enseignement : le travail en cours autour des plateformes, l’AAP pour 
des bourses doctorales, les gratifications pour des M2, le 1er forum soignants/soignés, la 
création de parcours modulaires, le lancement d’une boutique des sciences (BdS) dans 
le cadre des SAPS… 
 
Après cette présentation, un échange s’engage et des membres de la CR s’interrogent 
entre autres sur la recherche participative dans la recherche fondamentale, les liens avec 
le projet TEEPEE, le périmètre du forum soignants/soignés… 
 
Dorothée Leroux confirme qu’il y aura des temps de co-construction sur la définition de 
la recherche participative. Elle précise que, dans le domaine SHS, il existe des biais autres 
que ceux autour du patient. Les liens avec TEEPEE existent déjà. TEEPEE va notamment 
initier le lancement de la Boutique des Sciences et LVH prendra le relai sur le volet santé. 
Enfin, le forum soignants/soignés aura comme point de départ les adultes mais que, par 
le biais notamment des questionnements sur l’autisme (domaine d’excellence), les 
enfants seront également considérés. 
 

3. Informations générales 
 
A) Position des Etats-Unis vis-à-vis de la science et réactions  
Le vice-président Recherche relate la situation aux Etats-Unis où l’administration 
américaine coupe de manière drastique et radicale les moyens dédiés à la science, dans 
tous les domaines. 
 
 
 Standup for Science / science en danger 
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Le VP Recherche souligne la belle mobilisation de la communauté tourangelle. Il précise 
qu’une identification est en cours sur les impacts de cette situation par les ONR, FU, …. 
Il relaye la demande du ministre de l’ESR de faire remonter des propositions d’actions 
pour le 24/3. 
 
 Actions sur l’arrivée de chercheuses/chercheurs des US 

Le VP Recherche informe que des dispositifs pour accueillir des chercheuses et 
chercheurs basés aux Etats-Unis et qui souhaiteraient exercer en Europe sont à l’étude 
au niveau national. Il faut dès maintenant pré-identifier des personnes potentiellement 
dans ce cas et les faire connaitre. Il demande aux membres de la CR de faire circuler 
cette information dans leurs unités. 
L’idée est de faire venir d’excellents collègues chercheuses/chercheurs et d’identifier des 
financements pour cela. Le fléchage de CPJ a été évoqué par le ministre. L’objectif 
souhaité, côté FU, c’est qu’il y ait des moyens en plus et pas des moyens à la place de. 
 
B) Visites ministérielles  
 
Le VP Recherche revient sur les visites ministérielles de ces dernières semaines. 
 
 Visite du DGSIP, Olivier Ginez.  
Il a été EC à l‘université de Marseille, docteur de l’université de Montpellier. Il a visité 
et échangé avec les collègues du SSE, de Polytech, du SUAPS et de la BU de 
Grandmont. 
 Visite du ministre de l’ESR, Philippe Baptiste.  Il est docteur de l’Université de 

Technologie de Compiègne et ingénieur civil des Mines de Nancy, DR CNRS, il a été 
président du CNES (Centre National d’Etudes Spatiales). Il a entre autres visité et 
échangé avec les collègues du CERTEM et du SSE.  
• Au cours des échanges, il a reconnu le sous-financement de l’UT par rapport 

aux universités françaises. L’UT a aujourd’hui une dotation d’environ 5500€ / 
étudiant. Les universités avec Santé sont en général au-dessus du niveau 
moyen des université. L’UT n’atteint même pas cette moyenne. L’UT a environ 
1000€ à 1500€ de moins par étudiant. 

• Il a souligné son souhait de fonctionner différemment avec les établissements 
de l’ESR. Ainsi, il entend sortir de l’AAP permanent et du fonctionnement où il 
faut pérenniser les actions à la fin du financement à la charge de 
l’établissement. 

• Enfin, le ministre a encouragé l’UT à poursuivre le dialogue et à être force de 
propositions. Un projet d’établissement pourrait être présenté rapidement. 

 
C) Actions Région CVL dédiées Recherche 
 
 Région Centre Val de Loire – Actions PAACC - Plan d’Accueil et d’Accompagnement 

des Chercheurs et des Chercheuses.  
Le VP Recherche résume les différentes actions lancées dans le cadre de ce dispositif 
régional : 

• Financement des nouveaux entrants MCF = 6k€ / MCF pour accueil de Stage 
M2. Il est rappelé que l’UT a alloué à ces MCF entrants une enveloppe de 7500 
€ pour initier leurs recherches. Ils ont été reçus au sein de l’hémicycle régional, 
le 5 février 2025, où ils étaient en nombre avec un très bel accueil du président 
de Région. 

• Financements ½ bourse doctorale / HDR soutenue en 2024 (37 personnes sur 
l’ensemble des établissements (40 au total mais 3 inéligibles car pas de la 
région CVL dont 19 UT) 
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• Programme d’accompagnement projets ANR en liste d’attente a été lancé. Ainsi, 
les ERC ou Marie Curie qui seraient sur liste d’attente et qui auraient obtenu 
l’Europe un « seal of excellence » peuvent obtenir une aide financière 
notamment pour en vue d’un re-dépôt. 

• Pas d’appel Sciences Participatives en 2025  les réflexions sont en cours pour 
2026. 

 
 Appel Equipements 2025   

• Cet AAP s’annonce très compliqué et il doit se mettre en place très rapidement, 
ce qui laisse peu de temps à la réflexion et aux échanges avec la Région 

• Montant 2,4M€ (probablement annuel / à peu près montant APR IA) 
• La volonté de la Région est d’apporter un financement uniquement à 60% =>> 

Un courrier des chefs établissements UO/UT/INSA a été adressé à la Région 
pour expliquer les difficultés et les limites de ce critère 

• Des discussions avec les ONR sont également en cours pour essayer de 
construire quelque chose ensemble. 

• Le souhait de l’UT est qu’une partie de l’enveloppe soit sanctuarisée pour des 
équipements financés à 100% et la mise en place en parallèle d’un taux de 
cofinancement variable  

 
4. Validation du compte-rendu de la CR du 14 janvier 2025 

 
Le VP recherche demande aux membres de la commission recherche s’ils ont des ajouts, 
des corrections et/ou des commentaires sur le compte rendu de la séance du 14 janvier 
qui leur a été adressé avec la convocation. 
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur le compte rendu 
de la CR du 14/01/2025 

 
5. Changement de directions adjointes – pour avis 

 
A) Direction adjointe de la MSH 

Le VP Recherche remercie Chiara Lastraioli qui était directrice adjointe de la MSH et dont 
le mandat s’est récemment terminé. Jean Sénié, enseignant chercheur au CESR, rattaché 
au département d’histoire et archéologie de l’UFR ASH s’est présenté pour la remplacer. 
Une commission d’audition s’est mise en place qui a donné un avis favorable à la 
candidature. 
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

 
B) Direction adjointe de l’UMR Ischemia 

Denis Angoulvant, PU-PH en cardiologie, n’a pas souhaité poursuivre la direction adjointe 
de l’UMR Ischémia en prenant les fonctions du décanat de l’UFR Médecine. Philippe 
GATAULT, PU-PH en néphrologie, s’est présenté pour le remplacer. Il a reçu un avis 
favorable du conseil de laboratoire. 
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

 
C) Direction adjointe de l’US61 – Plateforme Analyse des Systèmes Biologiques 

Laurent GALINEAU, Enseignant chercheur à IBrain, rattaché au département de 
neurosciences s’est porté candidat au poste de directeur adjoint de l’US61. Le comité de 
pilotage de la plateforme a validé sa candidature. 
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 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

 
D) Direction adjointe de l’UR LEO 

Comme annoncé au moment de l’évaluation par l’HCERES, Daniel Mirza, professeur en 
sciences économiques à l’UFR DESS et directeur adjoint de l’UR Léo, a souhaité passer 
la main après le lancement du projet quinquennal 2024/2028. Catherine BROS, 
enseignante chercheuse en sciences économiques, a été élue par le conseil de 
laboratoire. 
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

  
6. Groupe de travail BQEI 

 
Pour 2025, il est rappelé que le BQEI sera versé à hauteur du « prélèvement » effectué 
sur la dotation au BI du moment que la base LABRI sera complétée et qu’un document 
de deux pages sur les perspectives internationales du laboratoire seront transmis. Un 
effort a été demandé également pour déposer sur HAL et sur le % des EC et C de l’unité 
disposant d’un numéro ORCID. L’année 2025 servira de T0 et la progression sera regardée 
les années suivantes. 
 
Le VP Recherche propose aux membres de la CR de mettre en place un GT sur le BQEI 
afin de construire le cahier des charges et de définir les critères d’attribution du BQEI à 
compter de la campagne 2026. Il est proposé de désigner un membre par secteur 
disciplinaire. Ce GT sera constitué également de 4 DU.  
 
A l’issue des échanges, se proposent comme volontaires : Elise Biquand, Anna Krykun, 
Annabel Hulin et Bruno Giraudeau. 
Le secteur 3 n’étant pas représenté, un équilibre / secteur sera opéré avec la désignation 
des 4 DU. 
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

 
7. Appel à candidatures chercheurs invités : évolution du dispositif 

 
Il est tout d’abord rappelé les grandes lignes de ce dispositif mis en place en 2014 qui 
permet chaque année de financer 24 mois de chercheurs invités dans les unités de l’UT. 
Ces chercheurs invités bénéficient dans le cadre de leur accueil d’un salaire, d’une prise 
en charge de leur frais de repas et de logement. Chaque année, on inscrit une enveloppe 
de 120 000€ (correspondant historiquement à 2 postes gelés). Or, ces coûts ont évolué 
mécaniquement (augmentation du point d’indice, du forfait repas, des loyers au CROUS…) 
et ce dispositif représente aujourd’hui un coût global de 142 269 € pour 2025.  
 
Le budget consacré (120 000€) ne correspond plus du tout au financement réel utilisé. Il 
est donc proposé de diminuer le périmètre du dispositif à 20 mois.  
 

 La commission recherche émet un avis favorable à l’unanimité sur cette 
proposition. 

 
Il est également précisé que d’autres opportunités complémentaires à cet AAP de la CR 
existent et se mettent en place comme : 
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• L’appel à collaboration de recherche NEOLAIA (mobilité d’1 mois max) 
• Un futur appel chercheurs invités NEOLAIA (38 mois sur 3 ans / financement 

uniquement de l’hébergement pour des mobilités de 3 à 6 mois) 
Il est aussi rappelé que, pour ces appels NEOLAIA, des conditions financières différentes 
s’appliquent. 
 

8. Questions diverses 
 
Aucune question diverse. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, Daniel Alquier lève la séance. 
 
 

 
 

 


